

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières

Herausgeber: Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres

Band: 35 (1937)

Heft: 7

Nachruf: Maurice Delessert

Autor: G.P.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

suppléants Göldi, Maderni et Rey-Bellet sont confirmés dans leurs fonctions.

Nomination des vérificateurs des comptes. Un des titulaires, n'est selon les statuts, pas rééligible. M. Emery est confirmé dans ses fonctions. M. Zumbach d'Aarau, vérificateur sortant de charge est remplacé par le collègue Hartmann de Lenzbourg.

10° *Divers et propositions individuelles.* Le président donne des renseignements au sujet de l'Exposition nationale suisse qui aura lieu à Zurich en 1939. Les mensurations cadastrales y seront représentées. La Direction fédérale du cadastre et le Service topographique fédéral s'uniront pour exposer leurs travaux. Les géomètres y prendront également part. Il ne s'agira pas d'un concours mais d'une représentation thématique des travaux se rattachant à la cartographie et aux mensurations. Un groupe professionnel sera chargé de l'organisation et du choix de la matière. Dans ce groupe seront représentés:

La Direction fédérale du cadastre,
le Service topographique fédéral,
l'Ecole polytechnique fédérale,
le conseil des autorités fédérales et cantonales du cadastre,
la Société suisse des Géomètres (Bertschmann et Schärer),
la commission géologique et la Société suisse des sciences naturelles,
les fabriques d'instruments géodésiques,
les instituts cartographiques privés.

La Société suisse des Géomètres est donc suffisamment représentée; de ce fait nous avons l'assurance qu'il sera attribué à notre profession la place qu'elle mérite.

Schärer rend attentif sur le fait que les candidats géomètres sortant de l'Ecole polytechnique fédérale et de l'Université de Lausanne, ont beaucoup de peine à trouver des places comme stagiaires. Les propriétaires de bureaux de géomètre devraient se dévouer et seconder ces jeunes gens dans leur formation pratique. Environ 40 candidats cherchent l'occasion de se préparer pour l'examen fédéral.

M. von Sprecher annonce que l'on peut voir actuellement à Coire, un pont de construction spécialement légère, devant être transporté prochainement à son lieu de destination en Afrique.

La parole n'étant plus demandée, le président remercie tous les participants pour leur présence et clôture à 16 $\frac{3}{4}$ heure la XXXIII^e assemblée générale.

Zurich, le 30 juin 1937.

Le secrétaire ad. int.: *W. Fisler.*

† Maurice Delessert.

Samedi 27 février 1937 décédait à Genève à l'âge de 61 ans, *Maurice Delessert*, Ingénieur-Géomètre, après une longue et pénible maladie supportée avec beaucoup de résignation.

Qu'il nous soit permis de rappeler ici brièvement, la belle carrière professionnelle de ce distingué géomètre, profession qu'il honora grandement, autant par ces capacités, que par la conscience et le soin qu'il apportait à l'exécution des nombreux et importants travaux, qui lui étaient confiés.

Entré fort jeune comme apprenti, dans le Bureau Technique de MM. Charbonnet Père & Fils, bien doué en mathématiques et dessin, il poursuivit ses études théoriques au Technikum de Winterthur; il obtint après de brillants examens, le certificat pour l'entrée en stage, accompli entièrement en Suisse allemande, notamment l'Oberland bernois,



et en 1896 le diplôme de Géomètre concordataire, qui lui permettait d'exercer sa profession dans les cantons faisant partie du concordat.

Il compléta son instruction théorique au Polytechnikum de Zurich, par des cours spéciaux en Topographie et Génie civil, revint à Genève pour subir les examens de « Géomètre agréé » et rentrer au Bureau Technique de M. M. Charbonnet.

Au décès de M. Charbonnet, père, il devint l'associé de M. V. Charbonnet, ancien conseiller national et Chef du Département des Travaux Publics de Genève, puis reprit seul et à son compte, le Bureau Technique, auquel il imprima un essor considérable, dans le domaine du Génie civil, Géodésie et Cadastre.

Dans ces divers domaines, outre les travaux courants, il exécuta la triangulation de IV ordre, du Canton de Genève, section Rhône, créa de nombreux syndicats de Drainage et Remaniements parcellaires, avec correction de routes, rivières, dont il fut le technicien avisé et compétent; il établit à l'époque les plans d'extension de quelques communes suburbaines, et ces dernières années, la Confédération et l'Etat de Genève lui avaient adjugé, la nouvelle mensuration cadastrale de Plainpalais et Carouge, travaux délicats et de longue haleine, que malheureusement, il n'a puachever entièrement.

Une belle intelligence pratique, claire et ordonnée, un soin méticuleux, une grande puissance de travail présidèrent toujours à l'exécution de travaux si variés.

Il semble qu'une belle activité, eût dû suffire à M. Delessert, mais pressenti, il y a quelques années par la Société Suisse des Géomètres, il accepta le poste de secrétaire du Comité permanent de la Fédération internationale des Géomètres et en Février 1936 ses collègues le désignait à la Présidence du Comité du Cadastre.

A ces fonctions il avait ajouté depuis 1934, la présidence de la Société Genevoise, au début d'une période qui s'annonçait et reste encore délicate, quant à l'application de diverses questions professionnelles; il entreprit cette nouvelle tâche avec beaucoup de dévouement, mais son départ prématué, cause et surtout laisse un vide sensible, dans la petite phalange des Géomètres genevois.

Au nom du Comité permanent de la Fédération internationale des Géomètres, de la Société Suisse, et plus particulièrement de la Section genevoise, le soussigné lui a adressé au cimetière de St-Georges le suprême et dernier adieu, et présenté à sa famille l'affectueuse sympathie de ses collègues.

G. P.

Ein Fabrikbesuch bei der Firma Wild in Heerbrugg.

Auf persönliche Einladung der Verkaufs A.-G. Heinrich Wild's geodätische Instrumente in Heerbrugg folgten Samstag den 8. Mai ungefähr 30 Mitglieder der S. G. P. dem Rufe zur Besichtigung ihrer Fabrikationswerkstätten.

Die Reise nach dem Nordostzipfel unseres Landes wurde von Zürich aus per Autocar unternommen und gestaltete sich, dank der angenehmen Witterung und der gehobenen Stimmung, zu einer wahren Bluestfahrt.